

Le premier que nous retrouvons et qui présente un caractère authentique, est une bulle du pape Innocent II de 1142 (six siècles après l'écrit du moine de Saint-Claude).

Que d'événements ont dû se passer pendant ce temps si long, que d'invasions, de pillages, de destructions. Il est curieux de savoir quel nom, après tant d'années écoulées, est resté à notre ville gallo-romaine.

En 1142, vivait à Belley un évêque, nommé Guillaume, qui voulut régulariser l'organisation de son diocèse ; les chanoines prirent la règle des Augustins, et le pape Innocent II, par une bulle de 1142, fit le dénombrement des églises, relevant de l'évêché de Belley.

Voici ce précieux document. J'ai vainement recherché l'original qui n'existe plus ni aux archives de Belley ni aux archives de Bourg, mais Guichenon le reproduit deux fois dans deux de ses ouvrages :

Le premier, *Episcoporum Bellicensium chronografica series*.

Le deuxième, *Histoire de la Bresse et du Bugey* (12).

Voici ce passage important :

« Innocentus episcopus, servus servorum Dei fratro
 « Guillemo Bellicensi episcopo... jus episcopale videlicet...
 « In Lugdunense archiepiscopatu ecclesias de *Ysernoro* et
 « terras ibidem. »

Une autre découverte, que je dois à l'obligeance de M. Vachez, est encore fort précieuse au point de vue de l'étymologie.

Dans l'*Obituaire de l'Église de Saint-Jean*, publié par

(12) Guichenon. *Episcoporum Bellicensium Chronografica series*, p. 4.
 Guichenon. *Histoire de Bresse et du Bugey*, 2^e partie, p. 22 et 23.